



Histórica de la escuela de enfermería "Isidora Lyon Cousiño". 1950-2000

Lorenzo Cabilio, Angéla Castellana, Pablo Camas
Centro de Documentación e Investigaciones Históricas de la
Facultad de Medicina UC, Santiago, 2000
330 págs.

Esta Historia de la Escuela de Enfermería "Isidora Lyon Cousiño" constituye el primer tomo de un proyecto de Historia de la Facultad de Medicina de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Según explica el investigador principal del proyecto, Dr. Lorenzo Cabilio Osorio, se ha dado anticipada publicación a la Historia de la Escuela de Enfermería, nacida veinte años después de la Escuela de Medicina, en homenaje a la celebración de su medio siglo de existencia. Al mismo tiempo de ser un reconocimiento a la Escuela de Enfermería, esta obra constituye una contribución de la Facultad de Medicina al Jubileo del Año 2000.

El libro se presenta en una excelente edición y contiene una abundante y hermosa iconografía.

La obra ha sido escrita, según palabras del Dr. Cabilio, con paciencia y cariño.

La paciencia se hace evidente en cada página. La obra es el resultado de una rigurosa investigación, basada en la minuciosa revisión de documentos de archivo y publicaciones de prensa, en entrevistas y en una extensa bibliografía secundaria.

También el cariño se siente en cada página. El Dr. Cabilio y sus dos colaboradores sienten un profundo amor por su tema, amor que brota del amor por la Ve-

dición y por la Enfermería, y que tiene sus raíces más profundas en el amor por el ser humano como criatura de Dios.

La combinación paciencia y cariño hace que este libro sea un estudio histórico elaborado con rigor científico y que, al mismo tiempo, sea un homenaje efectuoso a quienes, movedos por su fe y su vocación, han creado una institución que tiene por fin formar a personas que dedican su vida a auxiliar al prójimo en los angustiosos momentos de la enfermedad, de la agonía y de la muerte.

Los autores sitúan la Historia de la Escuela de Enfermería "Isidora Lyon Cousiño" en el contexto general de la historia de la enfermería, de la historia de las Escuelas de Enfermería, del desarrollo nacional y del desarrollo de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

En las páginas de este libro se narra el origen de la Escuela de Enfermería: La Congregación Religiosa Estatutaria del Amor Misericordioso en 1948 y el Instituto Cristo Rey como Instituto Anexo de la Universidad Católica, con el fin de dar formación científica y técnica a las religiosas. El Instituto Cristo Rey creó primero una Escuela Normal y un Instituto de Cultura Superior. Al año siguiente, la Superiora de la Congregación y Directora del Instituto Cristo Rey, Hermana Margarita María Benson, propuso a la Universidad la creación de una Escuela de Enfermería, cuya objetivo debía consistir en formar a una enfermera católica que "debería ver no solamente el caso clínico de la o cual enfermedad, sino a la persona humana que sufre y, más que eso, al miembro collante del Cuerpo Místico de Cristo".

Según el proyecto original, la Escuela debía recibir exclusivamente a religiosas. Mas la escasez de vecindades obligó a hacer la matrícula extensiva a seglares. La congregación recibió la generosa ayuda económica de la Sra. Lorenza Cousiño de Lyon. En señal de agradecimiento se dio a la nueva Escuela el nombre de una de sus hijas, "Isidora Lyon Cousiño". La Escuela inició sus actividades el 27 de marzo de 1850. El primer curso contó con dos religiosas y once seglares.

100 | Herminister N° 21 (verano 2001)

651854

Historia Escuela de Enfermería "Isidora Lyon Cousiño", 1950-2000 [artículo] Ricardo Krebs

Libros y documentos

AUTORÍA

Krebs Wilckens, Ricardo, 1918-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia Escuela de Enfermería "Isidora Lyon Cousiño", 1950-2000 [artículo] Ricardo Krebs. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)